



La nómina de tiro con arco enfrenta un gran desafío. /Foto: Boris Luis Leiva

Elsa Ramos Ramírez

EN términos atléticos, en Asunción, la capital paraguaya, ya sonó el disparo y con él inició la maratónica carrera de los II Juegos Panamericanos Junior.

Aunque la inauguración está fijada para la noche de este sábado a partir de las nueve en el Estadio Defensores del Chaco, ya desde las primeras horas el magno evento es realidad en varios escenarios de competencia.

Para Cuba, los primeros compases tienen lugar en el agua y desde la línea de tiro, ya que los primeros representantes de los 231 atletas que integran la comitiva disputan las diferentes modalidades del remo en la Bahía de Asunción, en tanto en el Polígono de Tiro del Parque Olímpico lo hacen los del skeet.

Después que la ceremonia oficialice los Juegos, los cubanos tendrán una jornada dominical muy activa, ya que serán 13 las

disciplinas que entren en acción, varias de ellas en discusión de medallas (judo, remos, natación, esgrima, natación, ciclismo y tiro), por lo que se espera que aparezcan tempranamente las primeras medallas para Cuba si se corresponden los pronósticos, sobre todo en el judo y en el remo.

Por el cronograma de competencia este domingo deben salir los primeros espirituanos. En horas de la mañana, el estremo estará a cargo del tirador Carlos Herrera en la clasificación de la pistola de aire a 10 metros, que poco más de dos horas después ya repartirá las primeras preseas.

Minutos más tarde, en el propio parque olímpico debutará el arquero Abraham Pérez González, quien junto al resto del equipo se encuentra en la sede desde hace varios días en la fase final en el campamento especializado que se habilitó por Panam Sport.

El muchacho tirará sus primeras flechas en las rondas eliminatorias del arco recurvo

Suena el disparo en Asunción

Aunque la inauguración está fijada para la noche de este sábado a partir de las nueve en el Estadio Defensores del Chaco, ya desde las primeras horas el magno evento es realidad en varios escenarios de competencia

en busca de avanzar a las siguientes en una competición que se anuncia muy fuerte, principalmente por el hecho de que su preparación no fue igual a la del resto de sus coequiperos, ya que inicialmente no estaba prevista su participación en el evento paraguayo.

Pasado el mediodía, Pérez González volverá a tirar flechas, esta vez en compañía de Elaimis García en los octavos de final del equipo de recurvo, con la esperanza de avanzar a las siguientes rondas esa propia tarde.

Mas lo complejo no solo es para él, sino para todo el elenco, pues la porfía se vislumbra de alto nivel, según confirma a Escambray desde la sede el también espirituario Aliesky Reyes, entrenador principal de esta modalidad.

“La decisión de que él se incluyera en el equipo se adoptó casi a mediados de julio; estaba de vacaciones, pero nos manteníamos en comunicación e inmediatamente se incorporó al gimnasio y comenzó a tirar flechas a corta distancia. Se ha ido adaptando, lo veo disparando bien, incluso en condiciones de hacerlo mejor de lo que lo hizo en el clasificatorio en Argentina y el nacional juvenil en Sancti Spiritus”.

Expuso que mucho tendrá que ver el grado de confianza que pueda tener sobre sí mismo, de cómo va a enfrentar la competencia, puede trabajar para cumplir sus marcas previstas en los propósitos precompetitivos, tratarán de que pueda incluirse entre los primeros ocho y ver si en el equipo mixto con Elaimis García, de

Las Tunas, se puede avanzar más.

Sobre los rivales para los cubanos, explicó: “Son muy difíciles, este evento tiene mucha calidad, el tiro con arco en el área es de élite mundial; incluso, el colombiano Andrés Hernández es atleta olímpico de París 2024. Hay otros de Brasil, Bolivia, Argentina, Ecuador que hacen puntuaciones por encima de los 640, sin contar a los de México y Estados Unidos, de los cuales no tenemos referencias de competencias cercanas, pero son potencias mundiales; o sea, que es una competencia que se hace muy compleja tanto para el masculino como para el femenino, donde está la mexicana Ángela Ruiz, medallista olímpica por equipos y representantes de las naciones mencionadas”.

El domingo Lianet García, otra espirituario, iniciará su accionar como parte del equipo de voleibol femenino que saldrá al escenario del Arena Cop, en la ciudad de Luque, en el enfrentamiento ante Argentina en las preliminares del grupo A.

Otra buena nueva llegó para la tierra del Yayabo con el anuncio de la inclusión del árbitro espirituario de taekwondo Yurislando Romero Hernández, electo como el mejor de la provincia en su especialidad en el ámbito nacional y quien asiste a sus primeros Juegos múltiples.

Asunción ya vibra con el candor de los jóvenes que pretenden equilibrar con sus emociones y su energía la variabilidad de un tiempo que se debate en un mismo día entre la llovizna, el fresco a retazos y frías temperaturas.

Dos espirituanos a Mundial de boxeo

Uno es Alejandro Claro Fiss, quien obtuvo bronce en la cita de Taskent, Uzbekistán, en la división de los 48 kilogramos, y el otro, Jorge Cuéllar, quien no pudo llegar al podio

Con sus dos mejores representantes, Sancti Spiritus estará presente en el Campeonato Mundial de Boxeo, previsto para Liverpool, Inglaterra, del 4 al 14 de septiembre próximo y auspiciado por primera vez por la World Boxing, que reemplaza a la Asociación Internacional de Boxeo.

Uno ya conoce el sabor de una medalla mundialista: el olímpico de París 2024 Alejandro Claro Fiss, que obtuvo bronce en la cita de Taskent, Uzbekistán, hace dos años, en la división de los 48 kilogramos, y el otro Jorge Cuéllar, quien no pudo llegar al podio en el mismo evento.

En esta oportunidad, Claro, quien en el 2023 sufrió una herida en su ceja izquierda que le impidió seguir en competencia, defenderá los colores de Cuba en la división de los 50 kilogramos y Cuéllar lo hará en la de 70.

Titular del Playa Girón de este año, Alejandro rindió una buena faena cuando, como parte de su preparación, ganó dos pleitos en

el tope bilateral contra Francia, desarrollado en ese país.

En declaraciones para Escambray, vía WhatsApp, el sierpense se mostró optimista: “Pienso cambiar el color a mi medalla, ya que en mi primer Mundial no pude subir a lo más alto por lo que me sucedió en la ceja”.

Expuso que se siente mucho mejor preparado en relación con el evento anterior: “Tengo más experiencia en varios eventos internacionales y he tenido una buena preparación tanto nacional como fuera del país, a mis seguidores que esperen lo mejor de mí”, apuntó.

Seleccionado como el púgil más técnico en dos de los tres torneos nacionales Playa Girón más recientes, Cuéllar buscará su triunfo más resonante a nivel internacional, instancia en la que atesora una medalla de bronce en los Juegos Centroamericanos de El Salvador en el 2023.

El muchacho mantuvo un buen desempeño en China, donde se llevó

la medalla de oro en el Torneo Abierto de Boxeo de Guizhou; en su periplo por el país asiático ganó también el tope en el enfrentamiento bilateral frente a boxeadores locales.

A las preguntas de Escambray, el espirituario respondió: “La preparación para el Mundial ha estado muy buena, sobre todo lo que pudimos aprovechar en China. Me siento muy bien física y mentalmente, lo que queda es llegar al Mundial y dar lo mejor de mí para lograr una medalla, que es mi propósito”.

Expuso, además, que se ha enfrentado a varios de los rivales con los que cruzará guantes en septiembre: “Ahora en China se presentaron atletas de calidad de varios países y muchos de ellos estarán representando a cada una de sus naciones, eso siempre resulta beneficioso porque puedes ver su estilo, su forma de boxear”.

Cuba estará presente con ocho púgiles en el Mundial inglés. Además de los espirituanos, defende-



Alejandro Claro buscará mejorar el color de su medalla de bronce de hace dos años.

rán sus colores el doble campeón olímpico y cinco veces titular mundial Julio César La Cruz, quien subirá en los supercompletos, el campeón olímpico de París y subcampeón universal Erislandy Álvarez (65 kilogramos), Nelson Williams (90), Rolando Martínez (55), Luis Enrique Vinent (65) y

Jorge Manuel Soto (80).

En la edición anterior, Cuba logró una sola medalla de oro, tres de plata y dos de bronce.

Junto al resto de los púgiles, los espirituanos viajarán a China a finales de agosto para completar la preparación de cara el evento mundialista de Inglaterra. (E. R. R.)